

Exigen pagar terrenos del AIFA

REFORMA / STAFF

El Gobierno federal se apropió ilegalmente de 91.5 hectáreas de terrenos privados para construir el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

El Décimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa confirmó el pasado 3 de junio el amparo otorgado a los herederos de Raúl Romero Zenizo, quienes probaron ser dueños legítimos de dos fracciones de terrenos en el municipio de Nextlalpan, por los que ahora exigen una indemnización.

Pese a ser propiedad privada, la Sedatu, cuyo titular era Román Meyer, declaró que los predios eran propiedad nacional y los cedió a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en abril de 2019, sin haber pasado por un proceso de expropiación y sin pago de indemnización.

En las sentencias del juicio consta que la Sedena admitió, en un oficio dirigido a la Sedatu el 6 de junio de 2019, que los terrenos eran propiedad privada.

Confirman amparo otorgado a familia por 91.5 hectáreas

Piden indemnización por predios de AIFA



Determina tribunal apropiación ilegal de terrenos privados en Nextlalpan

y sin pago de indemnización.

En las sentencias del juicio consta que la propia Sedena admitió, en un oficio dirigido a Sedatu el 6 de junio de 2019, que los terrenos eran propiedad privada:

“Esta Secretaría de Estado realizó trabajos técnicos en los que se obtuvo que los terrenos que hace referencia el peticionario (Romero Zenizo) se encuentran dentro de la citada franja de seguridad (del AIFA), asimismo, se consultó al Instituto de la Función Registral del Estado de México la legalidad de la documentación que presentó el referido propietario, manifestando el Instituto que es correcta, encontrándose inscrita en sus acervos y que le da la calidad de propietario”, afirmó el General Hiram Cárdenas, director General de Ingenieros de la Sedena.

“Las resoluciones de Sedatu (...) resultan ilegales al haberse incluido dentro de éstas, las fracciones B y E de Xaltocan, municipio de Nextlalpan, propiedad del quejoso”, sentenciaron tanto el juzgado como el tribunal colegiado.

La fracción B abarca 902 mil 81 metros cuadrados, mientras que la fracción E suma otros 12 mil 886 metros cuadrados.

El deslinde para aclarar la propiedad de estos terrenos, no se hizo para al AIFA, sino que inició en 2015, para atender una solicitud presentada a Sedatu por 722 personas que querían comprar fracciones del predio Xaltocan.

Entre 2016 y 2018, Sedatu notificó por edictos el proceso de deslinde, pero el tribunal destacó que no hizo

el esfuerzo de búsqueda que manda la ley para emplazar de manera personal a Romero Zenizo, pese a que en el sistema catastral del Estado de México había registros de sus predios, escriturados en 1975.

REFORMA / STAFF

Afectados por la apropiación ilegal de 91.5 hectáreas privadas para la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, exigen una indemnización al Gobierno federal.

El pasado 12 de julio, abogados de la familia que ganó un amparo por dicha apropiación solicitaron a la actual Jueza Quinta de Distrito en Materia Administrativa, Sandra de Jesús Zúñiga, que se ordene al Gobierno pagar una indemnización por los predios para el cumplimiento sustituto de la sentencia, pues su devolución ya es imposible, al haber concluido la mayor parte de las obras del AIFA.

El trámite del cumplimiento sustituto podría tardar meses o años, pues la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), que declaró a los predios como propiedad de la nación, podría intentar un nuevo procedimiento de deslinde para poner en duda que la familia es la verdadera dueña, y también podría haber desacuerdo entre las partes sobre el monto del pago.

El Décimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa confirmó el pasado 3 de junio el amparo otorgado por un juez a los herederos de Raúl Romero Zenizo, quienes probaron ser dueños legítimos de dos fracciones de terrenos en el municipio de Nextlalpan, Edomex.

Pese a ser propiedad privada, la Sedatu declaró que los predios eran propiedad nacional y los cedió a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en abril de 2019, sin haber pasado por un proceso de expropiación



DESPOJO

Sedatu declaró ilegalmente dos terrenos privados como propiedad de la nación y los cedió en 2019 a Sedena para la construcción del AIFA.



Medio Maratón. Mexicanos imponen ritmo y condiciones

Al menos 25 mil corredores participaron en la edición 15 del Medio Maratón de Ciudad de México, competencia realizada luego de dos años de pandemia y conquistada por los paisanos José Luis Santana Marín en la rama varonil y Mayra Sánchez Vidal en la femenil. El disparo de salida lo dieron Ana Gabriela Guevara, responsable de la Conade, y Javier Hidalgo, titular del Indeporfe capitalino. ESPECIAL PAG. 38



Mexicanos imponen sus condiciones

Running. Los corredores de nuestro país ganaron el Medio Maratón de la CdMx, que reunió a 25 mil participantes

ZELTZIN ZAMORA
CIUDAD DE MÉXICO

Una gran fiesta se vivió en la avenida Paseo de la Reforma, donde 25 mil corredores fueron participantes del Medio Maratón de la Ciudad de México, competencia que fue conquistada por mexicanos.

Desde antes de las seis de la mañana, los participantes comenzaron a 'inundar' las inmediaciones de una de las avenidas más emblemáticas de la capital.

Pasadas las 6:50 horas comenzó la ceremonia protocolaria con

el himno nacional, para después dar el primer disparo de salida de la mano de Ana Gabriela Guevara, directora de la Conade, y Javier Hidalgo, titular del Indeporfe de la CdMx, con el pelotón de silla de ruedas y débiles visuales.

"Estamos muy contentos, se rompió el récord nacional, todavía nos falta para el récord que tienen corredores internacionales. Es el renacer después de la batalla que dimos con la pandemia, entonces es un muy buen resul-

tado, se llenó un mes antes", comentó Javier Hidalgo.

Después se dio pauta para que comenzara el primer bloque en el que se encontraban los atletas elite y aquellos que tienen los mejores tiempos.

Santana gana en los hombres

Para esta edición 15 del Medio Maratón de la CdMx brillaron los mexicanos, quienes siempre se mantuvieron al frente del pelotón líder, aunque los ganadores de ambas ramas no rompieron la

MILENIO

Morena ve "jornada histórica" ante las denuncias de acarreo



Mexicanos imponen sus condiciones



marca, la cual le pertenece a Juan Luis Barrios con 1h:03.55, registro que hizo en 2010, y el de mujeres lo mantiene Citlali Moscote, quien cruzó la meta en 1h:03.08.

El podio en la rama varonil estuvo conformado por mexicanos, donde José Luis Santana Marín conquistó el primer lugar con un tiempo de 1h:05.36, mientras que la segunda posición fue para Orlando Casillas Velázquez con 1h:06.34, seguido de Gadmiel Espinoza Paredes con un cronómetro de 1h:06.54.

El ganador absoluto de este año es originario de Guadalajara, pero representa a Zacatecas, donde actualmente radica y entrena para las competencias en las que participa.

“Me siento muy feliz, yo sabía que no iba a estar fácil, pero me siento contento de haber ganado este Medio Maratón, porque es uno de los más reconocidos en México”, expresó Santana Marín, quien aseguró que la altura de la capital “sí se siente, pero veníamos preparados para eso. Yo ya viví en la CdMx cinco años”.

Y Sánchez Vidal en mujeres

En la categoría femenil la ganadora absoluta fue Mayra Sánchez Vidal con 1h:17.23, más tarde llegó la keniana Leah Jebiwot Kigen (1h:18.37) y completó el podio Argentina Valdepeñas con 1h:18.55.

Mayra, quien logró el segundo lugar de la edición pasada, admitió que ella tenía contemplado el cuarto o quinto lugar porque “no venía preparada”, pero al verse sola se animó pensando que podía llegar en primero, además, su familia y la gente alentándola fueron una gran motivación.

Ganadores

FEMENIL

- 1. Mayra Sánchez 1h:17.23
- 2. Leah Jebiwot (Ken) 1h:18.37
- 3. Argentina Valdepeñas 1h:18.55

VARONIL

- 1. José Luis Santana 1h:05.36
- 2. Orlando Casillas 1h:06.34
- 3. Gadmiel Espinoza 1h:06.54

ASÍ LO DIJO

“Estamos muy contentos... todavía nos falta para el récord que tienen corredores internacionales”

Javier Hidalgo
Director del Indeport CDMX





La salida de la carrera en el Caballito, las autoridades y el podio de las mujeres. JAVIER RÍOS



Registran en el proceso quema de urnas, acarreo y larga espera

Anomalías en la elección, por injerencia externa: Morena

● En la designación de consejeros, gran participación: Mario Delgado

● En la capital podrían anularse algunas votaciones: Tomás Pliego

COPIOSA PARTICIPACIÓN

Gente ajena a Morena provocó incidentes en votaciones: Delgado

ROBERTO GARDUÑO

Al concluir ayer el cuestionado proceso de elección de consejeros nacionales de Morena, en asambleas populares en Durango, Jalisco, Coahuila, Chihuahua, Nuevo León, Aguascalientes, San Luis Potosí, Guanajuato, Yucatán, Querétaro, Morelos y estado de México, la dirigencia de ese partido aseguró que los incidentes fueron “provocados por personas ajenas a nuestro movimiento”.

El partido guinda difundió su posición en un boletín de prensa que reportó un video del presidente morenista, Mario Delgado, en Naucalpan, estado de México, en el cual celebró “la gran participación que ha tenido el pueblo de México en el proceso de reorganización interna que fue una jornada histórica”.

El colimense indicó que se observaron “plazas llenas en todo el país”, con una afluencia el sábado “de entre un millón y medio y 2 millones de personas, mientras este domingo se espera que participen alrededor de un millón más”.

Agregó que en las 20 entidades

donde hubo elecciones el sábado, se instalaron 345 centros de votación, de los cuales sólo en 11 hubo algún tipo de incidente. El domingo hubo 197 centros en 12 estados.

“Solamente Morena hace este ejercicio democrático, plural, incluyente y transparente. En aquellos lugares donde se hayan detectado irregularidades, vamos a investigar y se puede llegar hasta anular las votaciones en esos distritos. Vamos a seguir trabajando para tener un partido más fuerte, unido y movilizad que asegure que siga adelante la Cuarta Transformación”, señaló el comunicado.

Irregularidades

En las redes sociales circularon videos con irregularidades en el proceso: trifulcas, quema de boletas y acarreo de personas. En Veracruz una funcionaria de casilla fue sorprendida el sábado escribiendo el nombre de un candidato en las papeletas, como lo reveló el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien apuntó como responsable a la alcaldesa de Mina-

titlán, Carmen Medel.

También se observó en otro reporte en las redes al diputado Jaime Pérez Bernabé encabezar una reyerta con opositores en Nautla. En las imágenes se observó a una señora indicar a tres policías que el legislador la había agredido, sin que hubiera respuesta de la autoridad.



Incluso, entre las denuncias más vistas en redes fue la que protagonizaron Elizabeth García Vilchis –encargada de la sección Quién es quién en las mentiras de la semana– y su esposo, René Sánchez –director general de instrumentos y asuntos internacionales de la Consejería Jurídica de la Presidencia–, el sábado, cuando fueron captados en Puebla, evadiendo la larga fila para emitir el sufragio:

–¿Cómo estás René?, pero la entrada es por allá, donde está toda la gente formada y no por aquí, carnal –se le cuestionó en un video.

–Sí, nos formamos por acá por el niño –respondió Sánchez.

–Se me hace una grosería de tu parte que te metas donde está la salida, que te metas y te burles de la banda, ¡no se vale! No puedes hacer esto, entrar y que te valga madre cómo se organizan las asambleas del partido –se le reprochó con dureza.

–Lo hice para que mi hijo no se formara –fue la explicación que dio.

–Pero tu chaparrito no tendría por qué venir aquí. Pueden turnarse tu esposa y tú para cuidar al niño –le insistió quien los pilló en la trampa.

En el Palacio de los Combates de Durango, donde se organizó ayer la mesa receptora, las puertas fueron clausuradas. Opositores a los aspirantes a convertirse en delegados al Congreso Nacional de septiembre reclamaron:

“Vamos a generar la resistencia para evitar el fraude orquestado por Otniel García y Marina Vitela. Los invitamos, amigos morenistas, porque es un fraude anunciado.”

“

*Vamos a
investigar
donde hubo
denuncias por
anomalías*





▼ Ayer tocó el turno para realizar las asambleas distritales en el estado de México. Foto Javier Salinas



**ALZACUELLOS Y SÍMBOLOS
Para evitar agresiones****CHILAPA.** El obispo de la Diócesis de Chilpancingo-Chilapa pide a clérigos portar alzacuellos y rotular los autos con emblemas de la Iglesia Católica para reforzar su seguridad. **Pág. 5****CLÉRIGOS DEBERÁN IDENTIFICARSE**

Iglesia toma medidas ante la inseguridad

JUAN MANUEL MOLINA
El Sol de Acapulco

CHILAPA. El obispo de la Diócesis de Chilpancingo-Chilapa, José de Jesús González Hernández, pidió a todos los clérigos portar símbolos como alzacuellos y rotular los vehículos en que se transporten con emblemas de la Iglesia Católica para reforzar su seguridad. Esto, después del ataque que sufrió el sacerdote Felipe Vélez Jiménez la semana pasada cuando entraba a Chilapa, en su ruta al seminario.

“Yo tendría que obligar que traigamos el alzacuello o un signo religioso y los vehículos también estén rotulados. Si nos confunden pues que nos confundan porque ya la traen, pero que no nos vayan a confundir por equivocación”, indicó.

Sus comentarios se dieron al finalizar una misa en el marco de la jornada para pedir por la paz en México, después del asesinato de dos sacerdotes jesuitas en Chihuahua el pasado 20 de julio.

González Hernández también explicó que Felipe Vélez Jiménez estaba delicado de salud porque no había podido ser intervenido quirúrgicamente, y que ya había sido traslado hasta Cuernavaca, en Morelos.

El sacerdote Felipe Vélez Jiménez fue atacado a balazos la semana pasada en Chilapa



JUAN MANUEL MOLINA/ EL SOL DE ACAPULCO

El obispo ofreció una misa a las víctimas de la violencia en el centro de Chilapa





**Jesuitas
exigen paz
y justicia**
P10

#DEVICTIMARIOSCORRUPTOSYPECADORES

Unen oración por la reconversión

JESUITAS EXIGEN AL GOBIERNO GARANTIZAR DERECHOS DE LA COMUNIDAD RARÁMURI

POR FRIDA VALENCIA Y HÉCTOR CERVANTES
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM.MX

A 40 días del asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos y Joaquín Mora, la Compañía de Jesús en México enfocó sus oraciones en la reconversión de los victimarios, corruptos y pecadores, durante el último día de las Jornadas por la Paz.

Luego, en un video difundido en redes sociales, el líder de los jesuitas, Luis Gerardo Moro, convocó a los tres niveles de gobierno a garantizar los derechos de la comunidad rarámuri, lo cual consideró prioritario, pues dijo se debe resarcir el daño que ha causado la violencia y el olvido en la Sierra Tarahumara desde hace décadas.

“Estamos convencidos de que esa sangre derramada debe ser fermento para continuar construir la añorada reconciliación y paz que el país necesita”, detalló Moro.

En la homilía en la Basílica de Guadalupe, Moro insistió en que la violencia es algo que permea en

la sociedad mexicana y ya no pueden quedarse impávidos ante dicha situación por lo que, a nombre de la congregación, se comprometió a trabajar de la mano con autoridades y demás religiones para lograr cambiar las estructuras que permiten la impunidad.

“Le pedimos a María de Guadalupe que toque el corazón a los miembros de las bandas delictivas, a los delincuentes, a los políticos corruptos que sólo buscan el poder, a los miembros de la Iglesia católica que damos mal testimonio, a la sociedad dormida que sólo busca su bienestar y satisfacción personal. Hoy pedimos por todos ellos”.

El sacerdote Hernán Quezada, miembro del equipo de gobierno de la provincia mexicana de la Compañía de Jesús, en entrevista con **El Heraldo de México**, señaló que a 450 años de presencia en México, los jesuitas se han visto envueltos en acontecimientos violentos, situación que ha reforzado el compromiso de los creyentes en trabajar por los más necesitados a lo largo del país, en busca de la justicia y la reconciliación. 📌

10

DE JULIO SE DIO INICIO A LA JORNADA DE ORACIÓN POR LA PAZ.

4

DOMINGOS HONRARON LA MEMORIA DE PADRES ASESINADOS.



PETICIÓN DE LOS JESUITAS

APRECIAN RESPALDO

- Agradecieron el apoyo recibido tras el asesinato de dos de sus miembros.

URGEN CAMBIOS

- Pidieron abrir diálogo con el gobierno y cambiar la estrategia de seguridad.

SOLUCIÓN FORMAL

- También solicitaron la instalación de un Consejo Nacional para la Paz.



PRESENCIA. Integrantes de la Compañía de Jesús en México realizaron una procesión a La Villa.

